

ciología cristiana, servirá para el bien, para la paz, para la redención de esas clases y a la vez para el orden de la sociedad.

Pero si la organizan con su sentido materialista y ateo los enemigos del catolicismo y, sobre todo, los socialistas y los sindicalistas revolucionarios, fuerza será también la asociación, pero fuerza al servicio del desorden, fuerza que hará infelices a esas clases, que perturbará a la sociedad, que tiranizará a la Iglesia.

No hay tiempo que perder, amados Hijos Nuestros, y a ello os conjuro como Padre y con toda la autoridad que la Iglesia se ha dignado investirnos para su servicio y el de las almas.

Porque hoy no veáis el peligro en vuestros horizontes, no caigáis en la temeraria ilusión de que vuestra grey quedará inmune. Otros lo han pensado así, y cuando menos lo temían han visto caer sobre sus pueblos quien los agrupó en asociaciones, bien pronto convertidas en ciudadelas, desde las que se hace imposible la vida del sacerdote, la vida cristiana, la tranquilidad y el orden.

Y para no daros un consejo, pediros un sacrificio e imponeros una orden que difícilmente pudiérais cumplir, de acuerdo con nuestro Consejo diocesano, hemos fundado una Agrupación de Propagandistas sociales, formada por sacerdotes y seglares entusiastas, competentes, celosos, cultos, preparados en esos estudios y en la técnica de esas organizaciones, los que secundarán vuestras iniciativas, acudirán a vuestros llamamiento y os prestarán la ayuda, el consejo y la cooperación que la acción social necesite en vuestras parroquias.

Es nuestro deseo, porque en ello está comprometido el bien temporal y espiritual de nuestros amados diocesanos, que utilicéis sus servicios y que les prestéis vuestro concurso más activo, sincero y entusiasta.

Al frente de la Agrupación está un miembro del Consejo diocesano, dignísimo Párroco de San Marcos, de esta capital; alma y agente de la misma será un vehemente y celoso sacerdote social, bien experimentado en la propaganda y organización social, Don Francisco Correas; entre los propagandistas, en fin, se ha alistado la flor de nuestras juventudes católicas y hombres de palabra elo-

cuenta y de acción bien conocida, en cuyo celo y espíritu cultivado y sólidamente católico tenemos puestas consoladoras esperanzas.

Quiera el Señor bendecir tan santa misión en los pueblos y los esfuerzos animosos de vuestro celo sacerdotal como Nos de corazón los bendecimos, en el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo.

Madrid, 1.º de Mayo de 1912.

† JOSÉ MARÍA.

Obispo de Madrid-Alcalá.

Dominica de Trinidad (2 de Junio)

Evangelio de San Mateo c. 28, v. 18, 23.

Retiráronse los discípulos a la plácida y tranquila región de Galilea, que tantos milagros había presenciado y había sido testigo de las finezas de Jesús para con sus discípulos; retiráronse a Galilea, en el monte que les había designado su Maestro, quien acercándose hacia ellos les dijo: «me ha sido dada toda potestad en el cielo y en la tierra». Proclama Cristo su realeza universal, realeza que le corresponde por naturaleza y por derecho de conquista y de la cual no le podrán jamás despojar los reyezuelos de la tierra. Los sagrados intérpretes buscan la razón y la causa por la cual Cristo, que en otras circunstancias había hecho ostentación de su poder, y en presencia de sus enemigos habíase apropiado y vindicado para sí la dignidad de rey, insista en lo mismo ahora en presencia de sus discípulos; y la razón la encuentran en la misión que confiere a sus apóstoles. Manda a sus apóstoles a una tarea difícil, y convenía fortalecerles; les envía a toda la tierra y a todas las gentes en calidad de legados suyos, y debía para ello conferirles amplios poderes. Por eso antes de enviarles a propagar su reino por toda la redondez de la tierra; antes de entregarles la potestad y confiarles la misión de predicar su evangelio por todo el mundo, les muestra, como si dijéramos sus credenciales, para que se fortalezcan al ver en virtud de que potestad les envía y en que poder han de confiar en su empresa; poder que no es de la tierra, sino que es el poder de Dios. Pues Cristo como Dios tiene todo poder; y aún como hombre, en virtud de la grande obra de la redención, en virtud de haber triunfado del príncipe de este mundo, tiene también potestad universal,

tiene derecho a congregarse en su reino a los hombres todos, pues todos le pertenecen como a Dios; todos son suyos por haberlos redimido con su sangre, y con su muerte rescatado del poderío del infierno. Y esta realeza de Cristo, este poder universal del Redentor «le ha sido dado en el cielo y en la tierra», pues el reino mesiánico empieza en la tierra, para consumarse y llegar a su última perfección en el cielo. Le fué dado a Cristo, dice el apóstol San Pablo «un nombre sobre todo nombre, ante el cual se postran los cielos, la tierra y el infierno» por qué por sus propios trabajos conquistó de nuevo a los hombres y los hizo otra vez súbditos y vasallos suyos.

En virtud de este poder y fortalecidos por el mismo envía a sus apóstoles, «id pues, y enseñad a todas las gentes; haced discípulos míos, formad según mi doctrina a todos los, hombres, agregad a mi escuela a todos los pueblos de la tierra». Misión universal es la que les confía, poder y autoridad universal la que les dá. No hay delante de Cristo excepción de personas. No hay ante Él, que es rey de todos los hombres y de todos los tiempos excepción alguna, pues ante Jesús no hay ni griego, ni romano, ni judío, ni gentil; ni pobre, ni rico; ni sabio, ni ignorante, pues todos los hombres son hijos de un mismo padre que está en los cielos, redimidos por un mismo redentor y comprados a un mismo precio, que es la vida y la sangre de un Dios. Les confiere una misión que la han de desempeñar en todo el mundo, y no en el pueblo judío sola y exclusivamente, para que los judíos no confíen y se enorgullezcan demasiado, por ser ellos hijos de Abraham, como si para ellos solamente fuera el reino de Dios, del cual se habían hecho ya indignos por sus pecados, y del cual se les había de despojar por su poca correspondencia a los designios de Dios, quien lo había de extender a otras gentes, pues «potente es el Señor para suscitar aún de entre las mismas piedras hijos de Abraham».

¿Y como han de hacer los apóstoles a los hombres discípulos de Jesús?; como los han de agregar a su escuela?; como los han de sujetar a su reinado y hacerles súbditos del Crucificado? No por medio de la fuerza, no por el poder de las armas, no por el poderío material, pues no es de este mundo, ni en cosas de este mundo se apoya el reinado de Cristo, sino: «bautizándoles en nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo» esto es: consagrándoles, haciendo que se entreguen por completo al servicio de aquél en cuyo nombre se bautizan, consagrándose así por el bautismo, al servicio de la Santísima Trinidad, movidos e impulsados por el amor, que es la nota característica de todas las obras divinas. Por el amor de Dios Padre, por el amor de Dios Hijo, por el amor de Dios Espíritu Santo. Y después «enseñándoles, educándoles, instruyéndoles en la observancia de todo lo que os he mandado». Esta es la principal misión de los

apóstoles y de la Iglesia, hasta la consumación de los siglos; enseñar a practicar y observar todo lo que mandó Cristo, formando y haciendo crecer en esta doctrina a los pueblos, coronando y llevando a cabo esta obra, en el nombre de la Santísima Trinidad. Esta es la bandera que ha de ondear en toda obra cristiana, este es el espíritu que ha de informar toda empresa de los católicos; que se manifiesten abierta y francamente católicos en todas sus manifestaciones; pues no son los principios de Cristo mercadería averiada, ni de contrabando, que deben ocultarse o disimularse. Y esta empresa de los apóstoles, ni en las demás que en nombre de Dios acometan los creyentes fervorosos, no hay para que desmayar, pues seguridad tenemos del éxito, ya «que Cristo está con nosotros hasta la consumación de los siglos» y donde está el poder de Dios, nada pueden las potestades del infierno.

GLOSSÁTOR.

D. Marcelino Menéndez Pelayo

¡D. Marcelino Menéndez Pelayo ha muerto! España toda, el mundo entero está de duelo, porque ha perdido uno de esos hombres que son honra y gloria de la humanidad. Los genios son del mundo porque tienen derecho a que toda la humanidad los admire y a que todas las gentes los lloren cuando desaparecen, dejando en pos de sí una estela de luz y de progreso racional, que ilumina y enriquece a las generaciones venideras. Menéndez Pelayo era uno de esos genios, el genio de la crítica, el genio de la literatura, la mentalidad más grande, la erudición más vasta y más sólida que quizá poseía hoy el mundo. Toda España le llora inconsolable y hace bien en derramar lágrimas sobre su tumba porque no sabe aún lo que ha perdido. Ha perdido la gloria más esplendorosa de su nacionalidad, el sol orientador de la mentalidad española, la inteligencia que más benéfica influencia ejercía hoy sobre todos los entendimientos científicos e ilustrados. Entre los sabios era rey por derecho propio, y todos acataban su imperio porque todos reconocían la superioridad inmensa de su prodigioso saber, y porque todos se enriquecían con los destellos esplendorosos que se desprendían, como cascadas de luz, de su genial inteligencia. Y era sabio de los

legítima cepa española, tan sabio como creyente y cristiano y tan cristiano como español. Su fé arraigada y su ardiente españolismo son admirables en estos tiempos en que tantos quieren conquistarse renombre de sabios haciendo gala de impiedad y estrangerismo, renegando de Dios y de su patria gloriosísima. Menendez Pelayo no: era cristiano a macha y martillo y era español incorregible (según frase suya), pero con cierta independendencia y atrevimiento en el pensar, que, sin poder tacharse de arrogancia y altivez, heredó con la sangre de los sabios de nuestra patria, mal avenidos con ciertos dogmatismos ñoños y ridículos y con ciertas estrecheces que más que respetos al pensamiento ajeno y a la fé tradicional, son carencia de pensamiento original y de atrevimientos muy propios del positivo y verdadero genio.

¡Que lastima causa el verle morir tan joven! Ha muerto a los cincuenta y seis años víctima de su intensa y gloriosa labor literaria. Durante 37 años ha ejercido una hegemonía absoluta, sana, provechosisima sobre la ciencia hispana. Desde que publicó sus admirables «Heterodoxos Españoles» comenzados cuando era niño, cuando tenía diez y nueve años, hasta hoy, no hemos dejado de admirar las continuas producciones de aquél talento brillantísimo y fecundo como pocos. «La ciencia española» los estudios sobre Calderón Tirso y Lope de Vega, «Las Ideas Estéticas», «Horacio en España», «Estudios de crítica literaria», «Los orígenes de la novela española», sus «Antologías de autores españoles y americanos» y muchos otros trabajos y discursos que fuera prolijo acotar, y forman numerosos volúmenes bastan para inmortalizar a Menendez Pelayo como crítico, como pensador y como literato. Ha deslumbrado con su ciencia, ha ejemplarizado con su fé, ha deleitado con los encantos inimitables de su estilo, y ha muerto como un gran cristiano. ¡Bendito nombre que tanta gloria ha dado y dará a la cristiana patria española! ¡Dichoso hombre que ha sabido ser grande ante el mundo y lo será ante Dios! Así lo hace creer y esperar la fé de su gran inteligencia y el beso ardiente que estampó en el Crucifijo al cerrar sus ojos a la luz. Así sea.

ANSELMO HERRANZ, PBRO.

El mitin del diumenge

L'acte del diumenge contra 'l mal parlar va ésser un èxit. Una multitud incontable ocupava la grandiosa Sala del «Coliseo Imperial» pera protestar contra la blasfemia vil e innoble que degrada y envileix nostra terra catalana. Presidia el diputat provincial Sr. Vilahur, qui tenia al seu costat al tinent arcalde Sr. Amich, concejals Srs. Catalá y Noguera, Delegat de la «Lliga» de Barcelona, President del Secretariat d' aquesta ciutat, als Srs. Puigvert, Macias, Dr. Pou, Director dels Maristes, y altres personalitats.

Obert l'acte, el Secretari Sr. Solá dona compte de les nombroses adhesions de periòdichs, entitats y personalitats distingides... y llegeix unes quartilles que ha enviat el Sr. Rahola. Després diuhen uns bells parlaments, vibrants y entussiasstes, els oradors, Jaume Bosacoma, advocat y publicista; Lluís Massot, de Barcelona; Pelay Vidal de Llobatera, de Barcelona; y Joaquim Font y Fargas, publicista.

Tots ells varen ésser molt aplaudits.

El Sr. Vilahur, am un rahonat y bell parlament, com tots els seus, va posar fi al acte.

Per aclamació, varen aprobarse les següents conclusions:

1.^a Celebrar freqüents actes de propaganda — conferencies, mitins, vetllades.....—pera desterrar de nostra terra 'l renech innoble; y sobre tot inculcar en els nens l' horror a la blasfemia.

2.^a Demanar el concurs de la premsa perquè fassi la major propaganda possible en favor d' aquesta campanya.

3.^a Excitar el zel de les autoritats, procurant que dictin bandos contra la blasfemia, y, si convé, imposin càstichs als renegadors y malparlats.

Primera Comunió

El domingo próximo pasado se celebró en la iglesia parroquial del Mercadal la fiesta de la primera Comunió de los niños del «Grupo Escolar» de esta ciudad.

El acto revistió toda la solemnidad que puede darse, a tenor de las recientes disposiciones, a los actos de esta índole; los niños fueron preparados antes con devotos ejercicios espirituales por los Rdo. Párroco del Mercadal y Director espiritual del «Grupo»; 42 niños y 3 niñas recibieron con singular fervor por primera vez a Jesús Sacramentado, acompañándoles en tan tierno acto unos 100 alumnos del mismo «Grupo» y todo el personal docente, constituyendo un acto hermosísimo, digno de todo encomio; las pláticas de preparación y acción de gracias estuvieron a cargo del Director espiritual, y durante la misa y comunión se cantaron escogidos motetes.

Después del acto los niños con los Sres. Profesores y el Rdo. Párroco del Mercadal se reunieron en el Salón de descanso del «Coliseo Imperial», en donde se les sirvió un espléndido desayuno, reinando indescriptible entusiasmo entre la gente menuda.

Nuestra sincera y entusiasta felicitación al Sr. Director y doctos Profesores del «Grupo Escolar» que hacemos extensiva a los alumnos todos y sobre todo a los que por primera vez han comulgado, y también a nuestro compañero de Redacción, Dr. Trigás, Director espiritual del Grupo.

HEBDOMADARIES

ESPRITS DE CONTRADICCIÓ

Quan el cronista estudiava a Barcelona, ab tot y fer molts anys, ja 'n coneixia un d' esprit de contradicció.

N' hi havia prou que 'l catedràtic afirmés que eran dinou els Concilis del Canónic, per ell contradir qu' eran vintitrès.

—Home—li deya jo de vegades—quan el senyor Estanyol ho diu que son dinou, alguna cosa sap.

—Qué 'l senyor Estanyol y que *ocho cuartos!* Jo he consultat un un altre Canónic y he vist qu' eran vintitrès.

Y ningú 'l podia treure dels seus tretze: era més tossut qu' una banya de marrá.

Altre día estávem a classe de Literatura:

—Supongo a V.V. enterados—deya 'l catedràtic,—*de que Cervantes es la gloria más genuina de nuestra Patria.....*

Tots assentírem, menys 'l «Esprit de contradicció» (qu' aixís l'

anomenávem *inter nos*) qui al sortir al pati de l'Universitat comen-
sá a despotricar:

—Ves, si en Cervantes es una gloria d' Espanya....! Com si no
sabéssim qu' aquest subjecte era un ture ferit a la batalla de *Le-
panto!*

Ni jo ni els meus companys tinguérem vilió per deixá anar la
riallada.

Y, *así sucesivamente*: quan plovia afirmava que feya sol; quan
el sospenien, que era el que 'n sabia més del curs; fins que un dia,
ab tot el sentiment, várem llegir el solt següent en un diari de la
nit:

«Al salir del mitin contra la pena de muerte [celebrado hoy en
el Parque, se ha suicidado el alumno de la Facultad de Derecho
de esta Universidad, D. Casimiro Contradictor.»

Talis vita... No podía morir d' altra manera.

¡Estava en caràcter!

* * *

Per l' estil es un jove que tením a Girona.

Quan volgueren ferlo estudiar, ell va tirar els llibres al Onyar:
quan li alabaren la seva *má dreta* per escriure, ell entrá de redac-
tor a un periódic de l' *esquerra*: quan en Pere Corominas, el *mes-
tre* seu, predicá la *vida austera*, ell, *fiero como un LEÓN*, se l lensá
a la vida activa, doná conferencies a tot drap a Barcelona y vingué
entussiasmat a Girona a parlarnos, en un *cine*, de..... *los cuernos
de la Luna*.

Diumenge passat mateix, avans d' entrar al mitin contra 'l mal
parlar deya qu' era convenient purificar la llengua: en sortint.....

—Jo no hi estic conforme ab lo que han dit! La blasfemia es
senyal de la virilitat d' un poble! La blasfemia es convenient!

¡Oh l' eterna manía dels esprits de contradicció!

Qualsevol día llegirém a les *locales* de *El Norte*:

«Ayer fué detenido un joven de buena posición que promovió
un fuerte escándalo en la Rambla al presentarse vestido de *mene-
gilda*. Según rumores la causa de vestirse de mujer el joven fué el

querer llevar la contraria a sus compañeros que le habían llamado *esprit fort*.

¡Estaría en carácter!

HÉCTOR EMPORDÁ.

CRÓNICAS

De España

Tremendo revuelo político movieron a últimos de la próxima pasada semana unos artículos de los periódicos del *trust El Liberal* y *El Imparcial* anunciando el próximo fin del actual Gobierno liberal por supuestas íntimas discordias en el seno del Gabinete; y en realidad todo parece conjurarse contra el Sr. Canalejas, quien sin duda se siente ya abrumado por el peso del tiempo que lleva al frente del Gobierno y de los desengaños que ha sufrido en su carrera gubernamental.

El voto de confianza que se le otorgara días atrás en el Congreso, ha resultado una vanidad, y no le da fuerza alguna para entrar en el desarrollo de su programa democrático; visiblemente estorban su paso las oposiciones todas, y no le faltan disgustos entre los suyos; Barroso, García Prieto, Navarro Reverter, parecen ramas desgajadas del tronco democrático-liberal.

En la sesión del Congreso del martes de la presente semana se trajo otra vez a colación el asunto del caciquismo en Granada, y aunque en ello salió airoso el Sr. Barroso no puede decirse que el Gobierno se haya salido del apuro en que le suponen los mencionados periódicos; y aunque estos atribuyan la mareada política a manejos de los conservadores entusiasmados por el levantamiento del veto que les pusieran los republicanos para su vuelta al poder, lo cierto es, que toda ella sólo es debida a la falta de cohesión, entre los primates liberales, y tal suposición sólo pueden hacerla las miras a que no se forme un ministerio de transición, que contribuya a debilitar el partido liberal.

El nuevo partido de conjunción republicana no cuaja; en Figueras fracasó el mitin; los oradores, a pesar de su elocuencia, no convencieron a nadie, y ya se va viendo claro que ese partido no tiene sino a levantar a D. Melquiades.—F. T.

AG OTM E : OTCAH.

Del Extranjero

Cómo está el mundo.—Cada día van afirmándose más las relaciones anglo-alemanas. Inglaterra tiene interés grandísimo en llegar a un acuerdo en lo relativo a la cuestión de armamentos, pues que la necesaria construcción de dreadnoughts la va paulatinamente arruinando.

Alemania empieza a dejarse querer, pero tiene en su favor el que no ha entablado ella la «conversación» sino Inglaterra cuando el viaje de Haldane, y este detalle claro está que lo ha de explotar. A ello sin duda se debe el que haya sido reemplazado el embajador alemán en Londres, conde Wolff Metternich, por el barón Marshall que pasa por ser el águila de los diplomáticos tudescos; a ello obedecerá también el viaje a Berlín del ministro inglés Haldane y del austriaco Berchtold. Accederá Alemania a cambio de colonias? Se quedará el Africa portuguesa? O el Congo belga?...

Con Francia, en cambio, cada día son más frías las relaciones alemanas. Francia, con sus apaches, verdadero grano en la nariz que le ha salido a la nación vecina que llaman el centro de la civilización y viene a ser sólo el centro de la corrupción y de la incredulidad; con su cuestión de Fez que al fin y a la postre no va a arreglarse en cuatro días, pues largo y difícil será reducir a los bravios berberiscos; Francia, digo, corre peligro de que sea poco menos que abandonada por Inglaterra y se encuentre con Alemania que empieza a mirarla de reojo.

Italia continúa luchando contra Turquía, sin que, a pesar de sus esfuerzos, la guerra tenga trazas de acabarse por ahora. Es seguro que Italia tiene a sus espaldas a Rusia, pero en cambio Turquía se siente apoyada por Austria y Alemania. Con dificultad puede uno formarse juicio de lo que por allá sucede, pues son contradictorios los partes. Lo que sí puede afirmarse de cierto es que de la

guerra están ya hartas las naciones que ven perjudicado su comercio, principalmente Inglaterra y Alemania.

En Austria el príncipe heredero no es muy partidario de la política conciliadora de Aerenthal, seguida por su sucesor el conde Berchtold; y aunque el emperador procura defender al canciller, éste no obstante, para dejar pasar la marejada, ha decidido ponerse enfermo de los ojos y ser interinamente sustituido por el ministro de la Gobernación.

En Inglaterra, después del mucho bregar de la huelga negra, no han podido ponerse de acuerdo los patronos y obreros en el País de Gales; y en Escocia han disminuido los antiguos salarios por haber disminuido la antigua producción. ¿Vendrá una nueva huelga? --J. C.

Importante descubrimiento arqueológico

Un notable hallazgo arqueológico ha tenido lugar en la comarca de Solsona—la antigua Lacetania—municipio de Navés en el Pla d' Avela. En virtud de excavaciones hechas en dicho pueblo se han hallado dos hornos para fabricar los célebres vasos de *terra sigillata* (tierra sellada o marcada), o vulgarmente *saguntina*, por tomar nombre de la histórica ciudad donde se halla en abundancia, imitación de los preciosos vasos llamados *Aretinos* que al contemplarlos causan admiración por su barniz rojo inalterable y por sus bellos relieves que representan follajes, guirnaldas, vegetales diversos, animales de todas clases, hombres, mujeres, dioses, guerreros, etc.

En los hornos descubiertos se han encontrado diversidad de fragmentos de vasos, trozos de moldes y otros utensilios que servían para su fabricación.

Los dibujos y relieves que adornan los fragmentos de los vasos referidos son sencillos, de un arte rudimentario; lo que revela que su fabricación tuvo lugar en los principios de la dominación romana en la península ibérica. Más adelante, cuando la influencia romana se hizo sentir con mayor intensidad, la ornamentación se complica, y aparecen los dioses y las escenas mitológicas; y, acentuándose la decadencia artística y moral del pueblo-rey, se presentan los vasos con dibujos representativos de escenas eróticas en las que campea la más repugnante pornografía.

La importancia de dicho hallazgo estriba principalmente en que demuestra la existencia en España de un centro de fabricación de la *terra sigillata*,

habiéndose creído hasta ahora que los predichos vasos procedían de los talleres de Italia. Además, la marca o estampilla que llevan los vasos aretinos y sus imitaciones permite en muchos casos determinar la localidad donde se fabricaron; de ahí también la importancia del descubrimiento, puesto que descifra la incógnita sobre la procedencia de esos vasos que no podía precisarse.

C. C.

NOTA METEOROLÓGICA SEMANAL

Del 17 al 23 de mayo

Un centro de perturbación atmosférica, aunque de poca importancia se encontraba, el viernes, 17, en el S.O. de España y las más altas presiones (772 mm. 0° y al nivel del mar) estaban al Norte de las islas Azores. En nuestra comarca el cielo se presentaba cubierto, con vientos del Sur y presión de 766 mm.

Persisten, el sábado siguiente las bajas presiones en el S.O. de la península Ibérica y en el centro de Europa, descendiendo algo el barómetro en nuestra región, con lloviznas. Las más altas presiones se registraban en el Cantábrico.

El domingo, 19, ascendió algo la presión, más el tiempo se presentó inseguro, con cielo cubierto y viento Norte. Las más bajas presiones se encontraban en el Cantábrico.

Dos centros de perturbación atmosférica se formaron, el lunes; uno en el Norte de Francia y otro, sobre Castilla la Vieja, descendiendo más el barómetro, aunque el tiempo era bueno en general.

El martes, 21, las lluvias se extendían desde Galicia y cuenca del Duero hasta el Austria, con chubascos en Cataluña y nuevo descenso barométrico (Gerona 759 mm.)

Persiste el mal tiempo en nuestras regiones, el miércoles, con lluvias y granizada en varios lugares de nuestra comarca; alcanzando nuestra ciudad. El centro tempestuoso de Austria se dirigía hacia el imperio moscovita.

Continúa el tiempo borrascoso hoy jueves, bajo la influencia de una depresión que tiene su mayor importancia en el mediodía de Francia; repitiéndose los chubascos y granizadas. (Jueves, 23, a las 13 horas).—C. X.



NOTICIAS

GENERALES

CONCURSO DE CARTILLAS DEL BANCO NACIONAL AGRARIO.—El Jurado Calificador del Concurso para premiar al autor de la mejor cartilla que pueda servir de texto en las escuelas rurales para la enseñanza a niños y a adultos, de nociones de prácticas mercantiles y contabilidad, suficientes para sostener relaciones con un Banco General Agrario y que dé también patrón para la contabilidad de una Caja Rural, ha dictado su fallo en la siguiente forma: Premio de 1.000 pesetas ofrecido por la «Federación Agrícola Catalana-Balear» a la cartilla cuyo lema es: «El Agricultor español encontrará en la instrucción y en el crédito la emancipación, económica y su dignificación social». Accésits a cada uno de los autores de las cartillas cuyos lemas son: «Paz y Trabajo», «Instruir al agricultor es trabajar por el progreso de la agricultura».

REPARACIÓN DE UN TEMPLO.—Sin fiestas ni solemnidades han empezado las obras de reparación del histórico y monumental monasterio de San Juan de las Abadesas. Se ha confiado la dirección de tales obras al eminente arqueólogo Sr. Puig y Cadafalch quien asegura devolver la iglesia en el aspecto de su sencillez primitiva, sin adornos ni aditamentos.

NECROLÓGICA.—Ha fallecido después de larga enfermedad que le impidió tomar posesión de su nuevo cargo, el Rdo. Miguel Serra, párroco que era de Calonge y nombrado de Palatrugell de cuya parroquia pudo solamente tomar colocación. Descanse en paz el virtuoso sacerdote.

DICCIONARIOS.—El ilustre catalanófilo Dr. E. Vogel, catedrático de Aquisgrau, que compuso el diccionario catalán-alemán, tiene ya preparado el correspondiente alemán-catalán. Un amigo suyo profesor de los Estados Unidos está también preparando un diccionario catalán-inglés e inglés-catalán.

LA TABACALERA Y LAS POSTALES PORNOGRÁFICAS.—El Consejo de Administración de la Compañía Arrendataria de Tabacos, atendiendo a excitaciones de la Liga antipornográfica, ha acordado encargar a los representantes ejerzan la conveniente vigilancia, para que no se vendan en los estancos de su demarcación las tarjetas pornográficas que desgraciadamente circulan en perjuicio de la moral y la decencia públicas. Merece aplausos la decidida cooperación que la Compañía Arrendataria ha prestado a las excitaciones de la Liga antipornográfica, y nosotros se lo tributamos muy gustosos, esperando que tales medidas produzcan el resultado apetecido.

EN BESALÚ.—Por la prensa nos enteramos de que el día 12 del actual

fué inaugurado en Besalú el Sindicato Agrícola de aquella comarca, con solemnidades religiosas y un notable acto de propaganda sobre estas instituciones a cargo de D. Sebastián Sans y Bori.

LA FIESTA DEL CORPUS.—La Academia Calasancia de Barcelona ha dirigido al Presidente del Consejo una razonada exposición pidiendo que sea considerado como festivo para todos los efectos el día del *Sanctissimum Corpus Christi*.

EN PUJANZA.—Hemos recibido el Boletín *Eclos Sociales* de la «Acción Social Popular», que refleja el estado cada vez más pujante de esta meritisima institución.

EN HONOR DE SAN PÍO V.—El Cabildo de Canónigos de Santa María la Mayor, en cuya Basílica, en la Capilla del Santísimo Sacramento, se conserva intacto el cuerpo de San Pío V, celebró solemnemente el 5 del mes actual, el segundo centenario de la canonización de este gran Pontífice, al que se debe la fiesta de Nuestra Señora del Rosario.

POY NO DESCUBRIRSE ANTE EL VIÁTICO.—Leemos en nuestro apreciado colega *La Región* de Orense: «El Juzgado de Instrucción de esta capital falló el juicio de faltas contra Hipólito Sinforiano Luengo, profesor de la escuela laica de esta ciudad, a quien se denunció por no haberse querido descubrir al paso del Viático. Condónole el Juzgado municipal a un día de arresto y 5 pesetas de multa, sentencia con la que no se conformó el denunciado, apelando al Juzgado de Instrucción. En el juicio celebrado en éste actuó de delegado fiscal el Sr. Sabucedo, quien pidió para el apelante cinco días de arresto y 25 pesetas de multa y las costas de ambas instancias, revocando así la sentencia del Juzgado municipal. El Sr. Plá falló el juicio conforme a la petición del delegado fiscal».

Sirva esto de lección a los católicos para que no toleren los alardes de la impiedad, formulando la correspondiente denuncia ante la autoridad si ven que algún procaz se niega a descubrirse al paso del Viático.

FIESTAS OFICIALES.—S. M. el Rey firmó anteayer un decreto restableciendo con arreglo a lo dispuesto por la Santa Sede y oído el Consejo de Estado, las fiestas que fueron suprimidas de San José, Corpus y Santiago.

LOCALES

DE NUESTRA CASA.—Alguna de las noticias que van a continuación como también algunas de las generales tuvieron que ser retiradas del último número por el cajista a causa del exceso de original. Aunque han perdido ya algo su oportunidad, creemos conveniente empero publicarlas hoy.

Por error de información anunciábamos para el pasado lunes el solemne acto expiatorio de la blasfemia que ha de tener lugar pasado mañana lunes de Pentecostés, en Romanyá de Ampurdá.

PRÁCTICAS DE SOCIOLOGÍA.—Singular e importantísima resultó la academia celebrada el domingo día 12 en el Seminario, dedicada, esta vez, única y exclusivamente al estudio y propaganda de los sindicatos y cajas rurales y realizada por los alumnos de Sociología junto con su profesor Dr. Herranz. Habló éste haciendo una bellísima presentación e indicando algunos puntos generales sobre la materia y enseguida desarrollaron sus temas concretos los Sres. Roca, Costa, Gábana, Crous y Burgas, resumiendo el joven Joaquín Carreras. Fueron todos aplaudidísimos y resultó en conjunto un acto vibrante y entusiasmador.

LA HORA DE NONA.—El penúltimo jueves, fiesta de la Ascensión, cantóse en nuestra Basílica con toda la solemnidad acostumbrada la Hora de Nona propia del día. Asistió al coro el Ilmo. Sr. Obispo. Fué muy celebrada la tradicional alfombra de flores que, sobre las notas simpáticas de color, ofrecía este año, algunas innovaciones en sus dibujos y un tono de unidad armónica en el conjunto que valió a sus autores elogios bien merecidos.

DE LA «UNIÓN GREMIAL Y PATRONAL».—En la pasada semana celebró esta entidad el acto de la constitución de la Ponencia encargada de aliviar la crisis económica que atraviesa esta capital. En dicho acto estuvieron representadas 19 sociedades, quedando ésta constituida por los expresados representantes y concejales que asistieron en representación del Ayuntamiento. Acordóse además, el nombramiento de una comisión interna, para que sobre dicho asunto realice un detenido estudio y lo someta a la aprobación de la Ponencia en general.

LA FIESTA DE LAS ESPIGAS.—La Adoración Nocturna de esta ciudad celebrará solemnemente esta fiesta eucarística en la noche de hoy sábado 25 a mañana domingo 26 en la iglesia parroquial de Salt. Hará el sermón de la noche el Rdo. Capuchino Fr. Miguel de Barcelona y celebrará la misa cantada con Comunión general y plática el M. I. Sr. Dr. D. Pedro Iglesias, canónigo. Después se efectuará la solemne procesión y bendición de los campos con el Santísimo, Acompañará la procesión la Banda Salesiana.

ELECCIONES.—El Colegio de Abogados de esta capital verificará elecciones el primer domingo de junio venidero para proceder a la renovación de los cargos de decano, diputados primero y segundo y tesorero de la Junta de gobierno.

MOVIMIENTO PARROQUIAL.—S. Félix.—Bautizos: María Muñoz y Astor, Ramón Font y Puigsech, Benito Baltasar y Alabert.—Matrimonios: Antonio Castells y Jausat con Catalina Terradas y Corolá, José Baltasar y Climent con Josefa Alabert y Barangó, Narciso Pell y Riera con Dolores Alsina y Ventura.—Defunciones: Narcisa Bosch y Ripol y Josefa Magaldi Calderaso.

NUEVOS CURA-PÁRROCOS.—Para cubrir las vacantes que se citan de cura-

párrocos de esta diócesis, acaban de ser nombrados los siguientes reverendos señores, propuestos en primer lugar de las últimas ternas formuladas por nuestro Ilmo. Sr. Obispo:

Albons, Rdos. Juan Bañeras Ramón; San Cipriano dels Aïlls, Francisco Quera Solanich; Amer, Joaquin Bover Teixidor; Amer (San Clemente), Pedro Roca Carreras, Arenys de Ampurdá, Isidro Santané Grau; Calonge, Juan Bonacasa Pericot; Campdurá, Pedro Soldevila Bosch; Cistella, Luis Salvador Vergés; San Acisclo de Colltort, Pablo Rovira Molá; Corsá, Jacinto Bartrina Pujolás; Fanals, José Sureda Pujadas; San Cristóbal las Fonts, Angel Sauquer Brangarí; Garriguella, Luis Faixat Vilella; Gualta, Pedro Prats Figuerola; Juanetas, Vito Delgá Busquets; La Piña, Francisco Deulofeu Lladó; Las Ancias, Francisco Terriscabris Brangarí; San Cipriano de Lladó, José Aubó Adroher; Llansá, Ramón Vilar Fajula; Llavíá, Rafael Masó Gener; Llorona, Luis Perramon Soler; Lo Clot, Miquel España Bartrina; Molló, Jaime Torrallas Planella; Moneils, Isidro Prats Brugada; Palamós, Tomás Aumellé Prat; Pals, Manuel Viader Ametiler; Pau, Salvador Roura Prat; San Clemente de Peralta, Baudilio Batlle Battaller; Quart, Francisco Noguer Roure; Regencós, Francisco Llover Comina; Remiñó, Esteban Campasol Subirós; San Miguel de Culera, Baudilio Busquets; San Miguel de Pera, Federico Ferrer Roca; Santa Ceclina, José Balmaña Domenech, Santo Tomás de Fluviá, Martirió Oliveras Esponellá; Selva de Mar, Miguel Coll Salavia; Serriñá, Juan Tusell Palomé; Saus, Pedro Abuli Moradell; Torroella de Fluviá, Francisco Cargol Marés; San Acisclo de Villalta, Enrique Martí Ramon; Ventalló, Pablo Plana Serrat; Verges, Juan Bach Surroca; Vilafant, Joaquin Moner Palou; Vila-juiga, Felipe Tenas Puig; y Vilarrobau, Ramón Costa Massot.

FIESTA DE MARÍA AUXILIADORA.—La Granja de los PP. Salesianos la celebrará el próximo lunes con Comunión general y oficio por la mañana y función a las 5 de la tarde con sermón por el P. José de Besalú, Guardián de los Capuchinos de Olot.

Funciones religiosas de la semana

Domingo, 26.—Cuarenta Horas: Empiezan en la iglesia del Sagrado Corazón. Por la tarde se reserva a las 8 y media.—Catedral: Sermón en los oficios de la mañana.—San Félix: Misa de Comunión a las 7 y media y solemne función a las 6 y media de la tarde y besamanos.—San Lucas: Solemne Función de la V. O. T. a las cuatro de la tarde sermón por el P. Miguel de Barcelona y bendición papal.—Mercadal: Fiesta del Misterio del Rosario a las cuatro.—Lunes, 27.—San Félix: Conclusión del Mes de María a las 6 y media de la tarde, con sermón, Salve Montserratina y Besamanos.—Salesianos: Fiesta de María Auxiliadora.—Viernes, 31.—Funciones semanales en los Dolores y Sagrado Corazón.—Empieza en San Lucas el Mes del Sagrado Corazón de Jesús.